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[CASTELLANO]	
18:50h	–	29/04/2017	

Rueda	de	Prensa:	Rafa	Nadal	(ESP)	
	
“Ha	sido	una	semana	muy	positiva.	Este	ha	sido	un	partido	completo,	pero	el	día	no	
acompañaba	tanto	como	los	otros.	En	general	he	hecho	un	partido	sólido	y	bueno.	
Ha	habido	momentos	en	el	que	él	ha	combinado	más	errores.	Yo	me	he	mantenido	
más	solido	todo	el	partido.	Ganar	11	veces	aquí	significa	mucho	para	mí.	Agradezco	
a	todo	el	mundo	el	cariño	y	el	apoyo”.	
	
“Sí	que	tenía	claro	restar	 tan	atrás	en	 la	pista.	 Intento	restar	desde	ahí	porque	si	
consigo	poner	la	bola	en	juego	y	larga	es	donde	tengo	más	ventaja.	Creo	que	al	rival	
es	como	consigo	meterle	más	presión.	Mis	objetivos	son	neutralizar	la	iniciativa”.	
	
“Es	una	gran	noticia	haber	ganado	11	veces	aquí,	 significa	que	 lo	has	hecho	bien	
muchas	 veces.	 Creo	 que	 tengo	 el	 reconocimiento	 de	mucha	 gente	 y	 no	 necesito	
más.	 En	 todo	 el	 mundo,	 pero	 en	 España	 especialmente	 me	 siento	 querido	 y	
acompañado.	 Esto	me	 da	mucha	 satisfacción	 personal.	 Lo	 que	 he	 hecho	 es	muy	
difícil,	a	día	de	hoy	se	aprecia,	pero	en	unos	años	todavía	se	aceptara	más.	Si	yo	lo	
he	hecho	alguien	más	podrá	hacerlo	también,	pero	no	sé	si	yo	lo	veré”.	
	
“No	 siento	 que	 me	 respeten	 más	 de	 lo	 que	 deberían.	 Él	 ha	 empezado	 bien	 el	
partido,	pero	yo	he	entendido	cómo	quería	jugar	y	he	hecho	el	break	pronto.	Con	
doble	 break	 el	 set	 se	 te	 hace	 cuesta	 arriba.	 Luego	 ya,	 con	 un	 set	 arriba,	 he	
empezado	el	segundo	con	fuerza.	Son	dinámicas	de	partido,	cuando	las	cosas	van	
mal,	coger	ventaja	cuesta	más.	Estoy	jugando	bien	en	muchos	aspectos	y	esto	me	
permite	tener	un	poco	más	de	margen	y	lo	estoy	aprovechando.	En	general	todo	ha	
salido	muy	bien”.	
	
“Lo	que	te	hace	ganar	no	es	miedo	escénico,	es	 jugar	bien	a	tenis.	Lo	que	te	hace	
ganar	y	hace	que	los	rivales	te	tengan	respeto	es	que	tu	juegues	mejor	a	tenis.	En	
algún	 momento	 dado	 te	 puede	 ayudar	 haber	 ganado	 muchos	 partidos,	 esa	
dinámica	 te	puede	 ayudar	 a	 seguir	 ganando	por	 ser	 lo	 que	 eres	 en	un	momento	
dado,	pero	esto	 tiene	 fecha	de	 caducidad.	Lo	que	no	 tiene	 fecha	de	 caducidad	es	
jugar	a	un	nivel	alto	y	eso	es	lo	que	yo	estoy	haciendo.	La	realidad	es	que	yo	quiero	
seguir	jugando	a	ese	nivel.	Ahora	mismo	pienso	en	Madrid	y	en	que	acabo	de	ganar	
un	 torneo	muy	 importante	 para	mí.	 La	 semana	 pasada	 gané	Monte-Carlo,	 ahora	
Barcelona,	 son	 dos	 semanas	 muy	 positivas.	 No	 nos	 olvidemos	 que	 vengo	 de	
muchos	meses	sin	competir	por	una	lesión	y	eso	tiene	para		mí	un	mérito	especial”.	
	
“Las	cosas	no	se	pueden	prever	y	menos	en	el	deporte.	No	sé	cuántos	títulos	más	
ganaré	aquí,	igual	me	quedo	en	11.	Hay	muchas	cosas	que	influyen	y	las	cosas	que	



	
están	yendo	muy	bien	de	repente	pueden	ir	mal.	Hay	factores	físicos	y	factores	de	
la	vida	que	uno	no	puede	controlar	y	pueden	afectar	a	las	sensaciones.	Yo	siempre	
tengo	máximo	respeto	a	todo	lo	que	pueda	ocurrir.	Intento	valorar	todo	lo	que	va	
sucediendo.	Hay	que	asumir	las	adversidades	e	intentar	superarlas”.	
	
“Es	 verdad	que	 el	 revés	 a	 una	mano	 es	un	poquito	más	difícil	 anticipar.	 Pero	 yo	
tampoco	estoy	jugando	como	hace	años	con	la	bola	muy	alta	y	apretando	al	revés	
del	 rival.	 Ahora	 intento	 jugar	más	 abierto,	 jugando	 con	 los	 ángulos	 e	 intentando	
aprovechar	 al	máximo	 la	 pista.	Honestamente,	 que	 tenga	 el	 revés	 a	 una	mano	 sí	
que	me	puede	beneficiar	un	poquito	porque	 les	cuesta	un	poco	más	de	anticipar.	
Creo	que	las	bolas	botan	menos	que	antes.	A	mí	me	favorece	mucho	más	una	bola	
rápida	para	jugar	en	tierra”.	
	
“Un	jugador	con	19	años	que	ha	ganado	a	los	jugadores	contra	los	que	ha	jugado	y	
que	 ha	 conseguido	 llegar	 donde	 está	 es	 porque	 tiene	 algo	 especial,	 sin	 ninguna	
duda”.	
	
“Siempre	hay	 cosas	 que	 van	mejorando.	 Creo	que	 ahora	 aprovecho	más	 la	 pista.	
Con	el	revés	estoy	abriendo	cada	vez	más	hacia	 la	derecha	del	rival.	Creo	que	mi	
posición	en	pista	es	mejor	que	antes”.	
	
	
	
	
[CATALÀ]	
18:50h	–	29/04/2017	

Roda	de	Premsa:	Rafa	Nadal	(ESP)	
	
"Ha	estat	una	setmana	molt	positiva.	Aquest	ha	estat	un	partit	complet,	però	el	dia	
no	acompanyava	 tant	 com	els	 altres.	En	general	he	 fet	un	partit	 sòlid	 i	bo.	Hi	ha	
hagut	moments	en	que	ell	ha	combinat	més	errors.	Jo	m'he	mantingut	més	sòlid	tot	
el	 partit.	 Guanyar	 11	 vegades	 aquí	 significa	 molt	 per	 a	 mi.	 Agraeixo	 a	 tothom	
l'afecte	i	el	suport".	
	
"Sí	 que	 tenia	 clar	 restar	 tan	 enrere	 a	 la	 pista.	 Intento	 restar	 des	d'allà	 perquè	 si	
aconsegueixo	posar	la	bola	en	joc	i	llarga	és	on	tinc	més	avantatge.	Crec	que	al	rival	
és	 com	 aconsegueixo	 ficar-li	 més	 pressió.	 Els	meus	 objectius	 són	 neutralitzar	 la	
iniciativa".	
	
"És	 una	 gran	 notícia	 haver	 guanyat	 11	 vegades	 aquí,	 vol	 dir	 que	 ho	 has	 fet	 bé	
moltes	vegades.	Crec	que	tinc	el	reconeixement	de	molta	gent	i	no	necessito	més.	A	
tot	el	món,	però	a	Espanya	especialment	em	sento	estimat	i	acompanyat.	Això	em	
dóna	molta	satisfacció	personal.	El	que	he	fet	és	molt	difícil,	a	dia	d'avui	s'aprecia,	
però	 en	 uns	 anys	 encara	 s'acceptés	 més.	 Si	 jo	 ho	 he	 fet	 algú	 més	 podrà	 fer-ho	
també,	però	no	sé	si	jo	ho	veuré".	



	
	
"No	sento	que	em	respectin	més	del	que	haurien.	Ell	ha	començat	bé	el	partit,	però	
jo	he	entès	 com	volia	 jugar	 i	 he	 fet	 el	break	 aviat.	Amb	doble	break	 el	 set	 se't	 fa	
costa	amunt.	Després	 ja,	amb	un	set	a	dalt,	he	començat	el	 segon	amb	 força.	Són	
dinàmiques	 de	 partit,	 quan	 les	 coses	 van	malament,	 agafar	 avantatge	 costa	més.	
Estic	jugant	bé	en	molts	aspectes	i	això	em	permet	tenir	una	mica	més	de	marge	i	
ho	estic	aprofitant.	En	general	tot	ha	sortit	molt	bé".	
	
"El	que	et	fa	guanyar	no	és	la	por	escènica,	és	jugar	bé	a	tennis.	El	que	et	fa	guanyar	
i	fa	que	els	rivals	et	tinguin	respecte	és	que	el	teu	juguis	millor	a	tennis.	En	algun	
moment	donat	et	pot	ajudar	haver	guanyat	molts	partits,	aquesta	dinàmica	et	pot	
ajudar	a	seguir	guanyant	per	ser	el	que	ets	en	un	moment	donat,	però	això	té	data	
de	caducitat.	El	que	no	té	data	de	caducitat	és	jugar	a	un	nivell	alt	i	això	és	el	que	jo	
estic	fent.	La	realitat	és	que	jo	vull	seguir	jugant	a	aquest	nivell.	Ara	mateix	penso	
en	Madrid	i	que	acabo	de	guanyar	un	torneig	molt	important	per	a	mi.	La	setmana	
passada	 vaig	 guanyar	 Monte-Carlo,	 ara	 Barcelona,	 són	 dues	 setmanes	 molt	
positives.	No	ens	oblidem	que	vinc	de	molts	mesos	sense	competir	per	una	lesió	i	
això	té	per	a	mi	un	mèrit	especial".	
	
"Les	 coses	 no	 es	 poden	 preveure	 i	 menys	 en	 l'esport.	 No	 sé	 quants	 títols	 més	
guanyaré	aquí,	potser	em	quedo	a	11.	Hi	ha	moltes	coses	que	influeixen	i	les	coses	
que	estan	anant	molt	bé	de	cop	i	volta	poden	anar	malament.	Hi	ha	factors	físics	i	
factors	de	la	vida	que	un	no	pot	controlar	i	poden	afectar	les	sensacions.	Jo	sempre	
tinc	 màxim	 respecte	 a	 tot	 el	 que	 pugui	 ocórrer.	 Intento	 valorar	 tot	 el	 que	 va	
succeint.	Cal	assumir	les	adversitats	i	intentar	superar-les".	
	
"És	 veritat	 que	 el	 revés	 a	 una	 mà	 és	 una	 miqueta	 més	 difícil	 anticipar.	 Però	 jo	
tampoc	estic	 jugant	com	fa	anys	amb	la	bola	molt	alta	 i	 forçant	el	revés	del	rival.	
Ara	intento	jugar	més	obert,	jugant	amb	els	angles	i	intentant	aprofitar	al	màxim	la	
pista.	 Honestament,	 que	 tingui	 el	 revés	 a	 una	 mà	 sí	 que	 em	 pot	 beneficiar	 una	
miqueta	 perquè	 els	 hi	 costa	 una	mica	més	 d'anticipar.	 Crec	 que	 les	 boles	 boten	
menys	que	abans.	A	mi	m'afavoreix	molt	més	una	bola	ràpida	per	jugar	a	terra".	
	
"Un	 jugador	amb	19	anys	que	ha	guanyat	als	 jugadors	contra	els	quals	ha	 jugat	 i	
que	ha	aconseguit	arribar	on	està	és	perquè	té	alguna	cosa	especial,	sens	dubte".	
	
"Sempre	hi	ha	coses	que	van	millorant.	Crec	que	ara	aprofito	més	la	pista.	Amb	el	
revés	estic	obrint	cada	vegada	més	cap	a	la	dreta	del	rival.	Crec	que	la	meva	posició	
en	pista	és	millor	que	abans".	
	
	
	
	
	
	
	



	
[ENGLISH]	
18:50h	–	29/04/2017	

Press	conference:	Rafael	Nadal	(ESP)	
	
“I’m	very	happy,	 it	was	another	positive	week.	I	think	it	was	a	complete	day.	The	
day	wasn’t	as	good	as	the	other	days.	I	did	a	solid	match,	I	play	good	points	in	some	
moments	and	not	that	good	in	others.		
Very	 happy	 for	 the	 victory.	Winning	 11	 times	 here	means	 a	 lot	 for	me.	 I	 thank	
everyone	for	the	support.”	
	
“I	had	really	clear	 to	hit	 the	serve	back	on	 the	court.	 If	 I	 can	hit	 the	ball	 longer	 I	
have	more	advantage.	I	think	that	way	I	can	make	more	pressure	to	the	opponent.”	
	
“That	the	winnings	are	seen	as	a	routine	it	means	that	I	did	it	very	good	for	many	
times.	I	feel	recognized	and	loved	around	Spain,	and	it	is	a	special	sensation.	What	I	
did	is	so	difficult,	people	appreciated	it,	but,	I	think	with	the	years	it	would	be	more	
appreciated.	I	think	if	I	did	it	someone	else	can	do	it,	but	I	maybe	don’t	see	it.”	
	
“I	 don’t	 think	players	 respect	me	more	 than	 they	 should	do.	 I	 think	he	 started	 a	
good	match,	 I	understood	the	way	he	wanted	to	play,	 it	was	2-1,	 I	won	my	serve	
easy.	With	double	break	 the	set	 is	going	uphill.	Then,	with	a	set	up,	 I	 started	 the	
second	with	more	strength.	They	are	different	dynamics	of	matches,	so	it	is	harder	
to	catch	advantage.	 I’m	playing	good	 in	every	aspect	and	 it	makes	me	have	more	
margin,	so	I	just	have	to	take	it.	In	general,	everything	has	gone	very	well.”	
	
“What	makes	you	win	is	to	play	good	tennis,	not	the	scenic	fear.	What	makes	you	
win	and	that	your	opponents	have	more	respect	on	you	is	to	play	your	best	tennis.	
Sometimes	it	helps	you	to	have	won	a	lot	of	matches,	this	dynamic	makes	you	more	
confidence,	but	 is	has	a	dead	 line.	Playing	 in	a	high	 level	doesn’t	have	a	caducity,	
and	that	is	what	I’m	doing.	I	want	to	keep	playing	at	this	level.	Now	I	just	think	on	
Madrid	and	that	I	just	have	won	a	very	important	tournament	for	me.	Last	week	I	
won	in	Montecarlo,	this	week	here,	they	are	two	very	positive	weeks.	Don’t	forget	
that	I	come	from	a	lot	of	months	without	competing	because	of	an	injury	and	it	has	
a	special	merit	for	me.”	
	
“You	 can’t	 predict	 things	 and	 even	 less	 in	 sports.	 I	 don’t	 know	 how	many	more	
titles	I	will	win	here,	I	probably	stay	in	11,	I	don’t	know.	There	is	so	many	things	
that	 influence	 and	 the	 things	 that	 are	 going	 good	 now	 can	 change	 and	 go	 bad.	
There	 is	 physic	 facts	 and	 life	 facts	 that	 I	 can’t	 control,	 and	 they	 can	 affect	 at	
sensations.	I	try	to	value	everything	that	happens.”	
	
“It	is	true	that	the	backhand	with	one	hand	is	more	difficult	to	anticipate.	But	I’m	
not	playing	the	same	game	I	used	to	play	some	years	ago	with	a	higher	ball.	Now	I	
try	to	play	more	open,	playing	with	the	angles	and	trying	to	take	advantage	of	 it.	
Honestly,	if	he	has	a	backhand	with	one	hand	can	benefit	me	a	little	bit	because	it	is	



	
harder	 to	anticipate.	 I	 think	 that	balls	vote	 less	 than	before.	 It	 favors	me	more	a	
fast	ball	to	play	on	clay	court.”	
	
“A	player	of	19	years	old	who	has	won	the	players	he	won	this	week	and	that	he	
has	achieve	to	be	where	he	is,	it	is	because	he	has	definitely	something	special.”	
	
	
	
	


